

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El peligro de Murcia

Las crecidas del Segura

Murcia, la ciudad hermana, está desde las primeras horas de la noche de ayer amenazada de un gran peligro. El río Segura, por haber recogido las aguas de los deshielos en la sierra alta, lleva enorme crecida, tan enorme que los sotos y demás sitios de la huerta baja han quedado inundados.

La ansiedad en Cartagena por conocer lo que en la capital pasara fué grande, oudiendo ésta más al saberse que por telegramas urgentes se pedía a nuestra digna autoridad de Marina botes para el salvamento, los cuales fueron enviados en camiones a las diez de la noche llegando a Murcia a la una de la mañana.

Esta nueva crecida del Segura que tanta alarma y perjuicio ocasiona, viene a poner de manifiesto una vez más la necesidad absoluta y rápida de la construcción de los pantanos de la Fuensanta y de la Caridad, con lo que se evitaria primero el peligro de la inundación y luego se recogería tan preciado líquido, que en cantidad de muchos millones de metros cúbicos va a perderse en el mar.

Activen las autoridades de Cartagena y Murcia sus gestiones y espongan de nuevo a los altos poderes la aspiración legítima de toda la región murciana de que se construyan esos pantanos que tantos beneficios darán a los campos y tantas calamidades evitarán en toda la región.

J. Mateo

De Sociedad

Los que viajan

De Ferrol, acompañado de su familia, el Subintendente de la Armada don Aurea Orde, nombrado Comisario de esta Armada.

—De San Fernando, el Costador de Fragata don José González Mariscal.

Notas varias

En Santamaría (pob. de Lugo) donde reside, dió a luz con toda felicidad, una preciosa niña la joven esposa de nuestro buen amigo el profesor de Instrucción primaria don Francisco García Ocasio.

Recibamos los dichosos padres suertecita mas cordial enhorabuena.

—La Audiencia de Alhambra, ha nombrado don Juan municipal suplente en propiedad de este cargo a D. Ramón Ceballos Colón.

Enfermos

Ha recaído en su enfermedad la Rta Madre Superiora de la Casa Misericordista.

—Se encuentra enfermo el niño Ricardito Alfonso, hijo de nuestro querido amigo don Manuel, factor de la Compañía de Ferrocarriles M. Z. A.

En las líneas de primera no puede faltar jamás el delicioso «fote gras» que elabora Tomás Vera. San Roque 8. Teléfono 471.

TEATRO-CIRCO

La troupe argentina «Los de la Raza» debatieron anoche en este hermoso coliseo con asistencia de numeroso público que aplaudió los distintivos números del programa, muy en especial a la Diva de la Pampa que tiene excelente voz de contralto. Todos los números son típicos de la Argentina, y con esta idea hay que ir para presenciar la representación en la que sobresale el tradicional baile americano «el pericón».

La orquesta argentina «Buenos Aires» es un raro musical que agrada notablemente.

G.

De la guarnición

Despedida a los licenciados

Con motivo del licenciamiento de los soldados de la quinta de 1920, pertenecientes al Regimiento «Sevilla», el coronel señor Cubiles, les dirigió en el patio del cuartel el siguiente discurso de despedida:

«Soldados de la quinta del veinte, veteranos de Sevilla que os marcháis a vuestras casas licenciados, con verdadera emoción os doy el adiós de despedida en nombre de este Regimiento al que con vuestros hechos en África habéis contribuido a cubrir de honor, continuando así su gloriosa historia».

Ora la vida es como un viaje de efecto, que cuando los sucesos difícilmente se rompen ni se olvidan, y por eso siempre os recordará vuestra oficialidad que con vosotros ha convivido y por vosotros ha mirado tan largamente y tan profundamente por el camino del bien a ser unos buenos soldados y unos excelentes ciudadanos.

Yo, en nombre de todos, os abrazo al marchar, y os recomiendo con ternura de padre, que siempre en todo lo que os reste de vida os acordéis con cariño del Cuartel e incliquéis a los de vuestros pueblos las sanas ideas de amor a España, a Rey y al Ejército, que aquí os hemos inculcado a vosotros, porque las sentimos como que forman la base, la esencia y el fundamento de nuestra existencia como militares y como patriotas.

No dudo, porque os conozco, que así lo efectuaréis; cómo no hacerlo, si por defender el honor de España sois los que corristeis riesgos y fatigas en los campos de África y con vuestro benévolo esfuerzo conquistasteis laureles para el Regimiento y alcanzasteis la gloria de la Medalla Militar por nuestra amada Bandera?

¿Cómo no esperar amor al Rey de quienes han tenido la suerte de oír personalmente elogios de los augustos labios de S. M. y han visto las pruebas de afecto que el Egregio Soberano ha dedicado al Regimiento correspondiendo así a la labor que en su presencia llevaron a cabo los soldados del 88?

¿Cómo no confiar en el cariño al Ejército de los que han sido durante su estancia en el servicio modelo de soldados, y han sabido demostrarlo cumplidamente en paz y en guerra?

Si, soldados de la quinta del veinte, al marchar de este Regimiento, todos nosotros, vuestros Jefes y Oficiales, vuestros clases y vuestros compañeros, confiamos en vosotros y en que sabréis ser buenos ciudadanos los que se alagarán como excelentes soldados.

Dejad la gran familia militar para incorporaros a la que os vuestros hogares os espera con ansioso llanto que

tras madres en estos solemnes momentos el recuerdo cariñoso que nosotros les dedicamos, y decirles que cada día y más digo a nuestros ojos que ellas, que callada y humildemente, sufren, orisan y dan a la Patria un hijo, que hoy les devuelve ésta a sus breves momentos para su recreo y consuelo.

Y antes de partir, besad fuerte y fervorosamente el paño sagrado de nuestra Bandera, que simboliza a España, la madre de todos, poned en ella vuestros labios con fervor y recogimiento, para que así como el beso que en ella depositasteis al prestar el juramento que os ligaba al Ejército, sirvió para infiltrar en vuestra sangre las acciones de los buenos soldados, este beso de despedida sirva para que al dejarlo sobre la frente rogota de la madre anciana, o sobre la toca mejilla de la mujer amada, les diga con la muda emoción del silencio, como voz sin palabras de la Patria: «éste que supo ser buen soldado, sabrá también ser buen hijo y buen esposo, y por tanto un buen ciudadano».

Adiós soldados del veinte, pensad en que presentes o ausentes aquí tenéis vuestra casa y aquí quedan vuestros padres y hermanos—que son vuestros Jefes y vuestros compañeros—que como tales os aconsejarán siempre, que si se entera de ellas gozará con vuestras alegrías y sufrirá con vuestros pesares, y que siempre hasta en la decrepitud de la vejez, gritéis como ahora: ¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército! ¡Viva los soldados de Sevilla!

Un abrazo de nuevo os da en nombre de todos vuestro Coronel, José Cubiles».

Acto seguido el Teniente Coronel señor García Aldave, prestigioso jefe que mandó el batallón expedicionario en Melilla, donde tan bellamente se comportaron, en frases elocuentes y bien sentidas dignificadas el póstero salud militar, acto que resultó sumamente emocionante.

A continuación besaron uno a uno la bandera del regimiento y algunos soldados, muchos con lágrimas en los ojos, fueron despedidos de todos los oficiales y muy particularmente del Teniente Coronel señor García Aldave y Coronel señor Cubiles.

Resultó un acto altamente patriótico y sentimental.

La incorporación de reclutas

He aquí el discurso pronunciado por el coronel del regimiento. Cartagena señor de La Peña a los reclutas recién incorporados a dicho regimiento, al pasarles la primer revista:

«O, doy la bien venida la mas afectuosa en nombre de todos los señores Jefes, oficiales, clases y soldados del regimiento y os expreso que aquí sois admitidos por lo menos con el mismo amor y cariño con que habéis sido despididos al salir de vuestros pueblos».

Y no exjero nada al expresarme en esta forma, pues en esta gran familia militar, el Ejército, es el foco de amor más exagerado a nuestra querida Patria, y ella os manda, que dediquemos toda nuestra inteligencia toda nuestra voluntad y todo nuestro corazón, hacia vosotros, hijos predilectos suyos, que el día de mañana hombres verdaderamente útiles, os la pes como en la guerra, para su mayor gloria y engrandecimiento».

A conseguir este fin, una de las primeras enseñanzas que recibiréis de vuestros instructores, es lo que se refiere a la disciplina, virtud, sin la que no puede concebirse la existencia de la sociedad; sea ella; y por lo tanto sea

el respeto que implica a la autoridad dentro de la familia, esta es derrumbado, y como consecuencia lógica, en los pueblos y en el conjunto de esta, la nación, reinaria el caos y la anarquía más desenfrenada.

Si necesaria es la disciplina en la vida de la patria, lo es aún mucho más en la existencia de un principal sostén del Ejército; es precisa y es insustituible esa excelente virtud para que todos y cada uno de nosotros aparte del amor que debemos profesar a nuestra patria, estemos siempre dispuestos a derramar por ella hasta la última gota de nuestra sangre.

En pues la disciplina, es la obediencia sin vacilación si crítica a toda orden de vuestros superiores; y al más exacto cumplimiento de los deberes que la ley os impone.

Esta es la línea de conducta que debéis observar, sobre todo durante vuestra vida militar, haciéndola más ostensible en aquellos momentos y lugares en que os estáis fuera de la vigilancia directa de vuestros superiores.

El soldado en la calle y sitios públicos ha de saludar con gran moralidad a sus superiores, cediéndoles siempre deacha y el lugar preferente; respetuosos y atentos con los representantes de la autoridad y con todas aquellas personas que por su edad, sexo y consideración social debe guardarles tal distinción.

Ha de ir siempre correctamente vestido y aseado; no concurrir a tabernas, casas de juego ni de mala nota, no manchar nunca sus labios con esas horribles blasfemias que desnoten gran incultura en quien las pronuncia y se coloca a un nivel inferior al de las bestias.

Comportádoos así, honoréis el historial del Regimiento 70 y el del arma de infantería y seréis buenos y honrados ciudadanos, dispuestos siempre a proporcionar días de gloria a nuestra querida España, a la que os invito por primera vez en vuestra vida militar a darle un viva muy sentido: ¡Viva España!—Vuestro coronel Victoriano de L. P. S.

DE MUSICA

Programa del concierto organizado por la Asociación de Cultura Musical para el día 15 del actual a las siete de la tarde en el Teatro Principal, con el concurso del CORO DE COSACOS DEL KUBAN.

Primera Parte

La tarde, Svanen.
El Usham (canción de los remeros del Volga), Sakuloff.
Kashy S.rafan (coll. de Mr. Fedakoo), Sakuloff.
La canción del cosaco antes de la batalla, Kolatiff.

Segunda Parte

La estrella del Norte (arreglo de Sakuloff), Gliko.
Los dos gigantes (arreglo de Sakuloff), Nopravnik.
Pot-Pourri ruso, Arreglo de, Chelobiz.

Tercera parte

Berenado, Merchener.
Zombi, de la ópera «Los esclavos», Nishchensky.
Mr. Choumoff.
Marcha—rusa, Kolatiff.
En el domicilio de la Asociación, Mariano Sals 101.º se admiten inscripciones de nuevos asociados.
NOTA. El Teatro Principal estará perfumado con los cébrs PERFUMES INTERNACIONALES «ASTRA», que se venden en la Casa Rebecor.

El problema de las aguas

Nuestro digno Alcalde Excm. señor don Alfonso Torres, nos ha remitido un ejemplar de la documentada Memoria sobre la construcción de los pantanos «Caridad» (Talavera) y «Fuensanta» para aprovechamiento de aguas potables y de riego para Murcia y Cartagena.

Esta es la Memoria presentada a S. M. el Rey y al Presidente del Directorio por la Comisión mixta, murciana y cartagenera, que fué en reciente viaje a Madrid, y que tan singular y cariñosa acogida mereció por parte del Monarca y de Primo de Rivera que hizo concebir a los respetables señores comisionados las más lisonjeras esperanzas sobre la realización de proyecto tan benéfico y tan deseado por las dos ciudades hermanas.

En ella constan los meritisimos estudios que de tan vital problema han hecho los señores siguientes, dignos de la gratitud y de la consideración de todos por su labor patriótica en favor de estas Ciudades y su campo:

Don Ramón Martínez de Campos Ingeniero Jefe de la División Hidráulica del Segura; don Ricardo Guardiola y don Luis Malo de Molina, ingenieros; don Juan Antonio Gómez Qui es, Presidente de la Junta de Obras del Puerto; señores Tortosa, Arróniz y Ordóñez, ingenieros; don Antonio Pando Rodríguez, Inspector Provincial de Higiene y Salubridad Pecuarias y Secretario de la Junta Provincial de Ganaderos; D. Ricardo Fernández Velasco Profesor de la Universidad de Murcia y Alcalde de dicha ciudad; don Alfonso Torres López, Ingeniero y Alcalde de Cartagena; y don Francisco M. Muñoz Palao.

Agradecemos la atención del envío de dicha interesante Memoria y vivamente esperamos comience pronto a surtir efectos tan brillante exposición del problema más importante, en la actualidad, para Cartagena.

Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de enfermedades venéreas. Abilicas
Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 2 a 8
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) N. de Rech.

Información de Marina

Mañana en el tren mixto que llega a las 9'45 son esperados 110 reclutas que vienen destinados al tercer regimiento de Infantería de Marina.

A la estación, para recibirlos, acudirán la Música y oficiales y clases instructores.

—Se resuelve se tenga presente oportunamente que el capitán de fragata de la escuela de tierra don Enrique de Guzmán y Fernández desea el destino de Comandante de la provincia marítima de Cartagena.

—Se nombra profesor de los alféreces de fragata alumnos de 2.º año embarcados en el «Alfonso XIII» al teniente de navío don Francisco Benito Perera.

—Se concede la pensión anual de 625 ptas a doña Catalina Borrajo viuda del teniente de navío don Manuel Yáfera.

—Embarco de 2.º comandante en el